
Bairro Galego, em 
Mariana ganha 
Academia ao ar livre

8Projeto Arrumando a 
Casa traz um lar mais aco-
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Prefeito de Ouro Preto apresenta projetos 
para o Governador de Minas Gerais

Aberto Processo 
Seletivo para esta-
giários em Itabirito

KARINA PERES
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Angelo Oswaldo participa de audiência com Romeu Zema

Na última sexta-feira (7), o pre-
feito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, 
participou de uma audiência com o 
governador de Minas Gerais, Romeu 
Zema, com o secretário de Estado de 
Cultura e Turismo, Leônidas Oliveira, 
e a subsecretária de Estado de Turis-
mo, Milena Pedrosa. O encontro foi 
realizado no Palácio Tiradentes, em 
Belo Horizonte e na ocasião, o prefei-
to apresentou dois projetos às autori-
dades presentes.

O primeiro projeto é o de asfal-
tamento das ligações entre Santo An-
tônio do Leite, Engenheiro Corrêa, 
Itabirito, Miguel Burnier e Lobo Leite 
a fim de integrar Itabirito, Ouro Preto, 
Congonhas, Ouro Branco e Belo Vale. 
Com o objetivo de proporcionar o am-
plo desenvolvimento econômico da 

região que se dá em torno de 28 km. O 
projeto já está definido e planilhado no 
Departamento de Estradas de Roda-
gem MG (DER). “Nós pedimos apoio 
do governador do estado e o envol-
vimento dos municípios concernidos 
para que nós possamos alcançar essa 
grande meta que é uma das priorida-
des da nossa administração”, afirmou 
Angelo Oswaldo.

O segundo projeto diz respeito aos 
conjuntos habitacionais em Ouro Pre-
to, que também são, segundo o pre-
feito, uma das maiores metas do seu 
plano de governo. “Mostrei ao Zema 
a importância de termos esses conjun-
tos habitacionais, pois com eles vamos 
conseguir equacionar uma grande de-
manda, um déficit habitacional em 
Ouro Preto, na cidade e nos distritos”, 
explicou o prefeito. Angelo concluiu 
afirmando que o governador acolheu 

os dois projetos e disse que irá consi-
derar toda a atenção do Governo para 
ambos.

Durante o encontro, o prefeito 
também falou sobre o relançamento 
do turismo em Minas Gerais, visto 
que em Ouro Preto, essa é uma ativi-
dade que gera muitos empregos e ren-
da para a comunidade do município. 
“Estamos empenhados em valorizar 
todo o desempenho turístico da nossa 
cidade, porque temos hoje uma base 
muito boa e o fortalecimento dessa 
estrutura e a sua tomada pelos fluxos 
turísticos, representa uma ação nova 
para a economia mineira neste mo-
mento de reconstrução, após todos os 
danos que nós tivemos com a pande-
mia. É um momento de reconstrução, 
de retomada, de planejamento, para 
superarmos os obstáculos que nos li-
mitaram até agora”, finalizou Angelo.

Prefeitura de Itabirito implanta Central de 
Vacinação contra Covid-19 na área da Julifest

Com o objetivo de garantir mais 
segurança à população e evitar 
aglomerações, a Prefeitura de Itabi-
rito implantou nesta sexta-feira, dia 
7 de maio, a Central de Vacinação 
contra a Covid-19, na área da Juli-
fest.

Em ordem decrescente, confor-
me o Plano Nacional de Imuniza-
ção (PNI), nesta sexta-feira estão 
sendo vacinados idosos de 64, 63 e 
62 anos.

Neste sábado, dia 8 de maio, se-
rá iniciada a imunização de pessoas 
de 61 anos. Na segunda-feira será a 
vez dos idosos de 60 anos.

Em breve será iniciada a vacina-

ção de pessoas de 18 a 59 anos com 
comorbidades, além de gestantes e 
puérperas com comorbidades, cujo 
pré-cadastramento online irá até 
a próxima quinta-feira, dia 13 de 
maio, às 23h59.
Sistema de vacinação na Central

Na Central de Vacinação contra 
a Covid-19, a imunização será rea-
lizada em tendas conforme a regio-
nalização das Unidades Básicas de 
Saúde - UBSs.

As pessoas a serem vacinadas 
são previamente informadas por 
e-mail, por contato telefônico ou 
visita de agente de saúde sobre data 
e horário da imunização.

Lívia Ferreira
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Estamos todos no Estamos todos no 
mesmo barco LVIImesmo barco LVII

Com a pandemia da COVID-19 tudo mudou, tudo se tornou 
ou parece outro e, neste ano, até o 1º de maio foi diferente, mas 
não devido à pandemia, porém em atenção especial às circuns-
tâncias forçadas e debitadas a ela com outros propósitos; que o 
povo deveria saber, mas não querem que saiba. O 1º de maio 
foi diferente, porque o gigante se levantou e caminhou nas ruas 
sob o domínio exclusivo das cores verde/amarelo, numa ação 
espontânea nunca esperada nas condições em que vive o país 
e o mundo. Descartou o medo, diuturnamente, imposto pela mí-
dia, deixou de lado cores partidárias, que o dividem, enfeixou 
entusiasmo e alegria com mansidão e foi dar seu recado aos 
que precisam ouvir. 

Para os grandes e modernos arautos da informação, nada 
aconteceu, embora as principais praças e avenidas das grandes 
cidades tivessem permanecido lotadas, praticamente, durante 
todo o dia, eleito como Dia do Trabalho. É que a pauta, antes 
dita pela realidade em curso, agora o tem sido pelos interesses 
da casa. 

Mas, isso não mais importa porque o povo nas ruas é como 
o público, numa sala de concerto, ouvidos atentos à grande sin-
fonia, em execução, mas surpreendentemente, entrecortada por 
notas discordantes e sons estranhos à orquestra. O regente, ten-
do à frente, na estante, a partitura completa, conduz todo o con-
junto, atento aos dissonantes aos quais sinaliza, vigorosamente, 
mas sem obter a resposta esperada. Os instrumentos têm, cada 
qual, sua parte, diferente de outra similar, porém todos rigidamen-
te em sintonia com a partitura da regência, mas nem todos tocam 
a parte que lhes cabe. Uma viola aqui, um violino acolá, trompete, 
oboé, fagote, enfim, instrumentos de naipes diversos não tocam 
a mesma música, conduzida pela batuta do regente; tocam outra 
ou improvisam. 

Do mesmo modo, para aplaudir, o público se põe de pé e exige 
fidelidade à partitura, que ela seja executada plenamente por cada 
instrumento, sem qualquer desvio, improvisações e intervenções 
externas. O público paga, paga caro para ouvir a grande sinfonia, 
mas o que se ouve é cacofonia! Partitura e regente “atropelados”, 
na execução musical é fato inédito, a se refletir no comportamento 
do público pagante, que se sente ultrajado em seus direitos. E 
agora? A sinfonia será interrompida, ou, atravessadores se corri-
girão, para que o concerto prossiga sem sobressaltos?

Enquanto isso, a COVID-19 prossegue, em pandemia, as-
sustando, metendo medo, quando não toma conta do organismo 
para levá-lo ao hospital superlotado e, daí, muitas vezes, ao cemi-
tério, debalde todos os esforços dos profissionais de saúde. Mas, 
não é somente isso que faz ou provoca a COVID-19, sendo bom 
estar atento a críticas e observações sobre ações voltadas ao es-
tudo e possível tratamento da doença. A politização do problema 
tem levado à má interpretação de trabalhos, vendo-se neles outro 
propósito que não de caráter humanitário.  

Comentou-se aqui, há poucas semanas, sobre a realização 
da ANTICOV, um ensaio clínico, em andamento no continente 
africano, cujo propósito é detectar tratamento precoce da CO-
VID-19, a partir de medicamentos já conhecidos e de uso corrente 
na maioria dos países. É o caso da hidroxicloroquina, por exem-
plo (politicamente satanizada no Brasil), que é parte do tratamen-
to padrão na fase branda da COVID-19 em 16 países da África. 
Desses estudos participam 13 países africanos e 26 instituições 
de pesquisa de diversos países da Europa e da própria África. 
Pretendem reduzir o número de internações e quiçá, compar-
tilhar esse conhecimento com o restante do mundo. Pois bem, 
há quem veja no trabalho apenas um teste no qual os africanos 
são cobaias. Mas, que teste? Eles não estão a experimentar nada 
novo; são medicamentos conhecidos e largamente disseminados 
na prática da medicina, naquele continente maltratado por muitas 
epidemias. Eles são cobaias! E o resto do mundo, que briga e fura 
fila (chegou-se a roubá-la) para tomar vacina (qualquer delas), de-
senvolvida às pressas, testada precariamente sob pressões políti-
cas, contra um vírus mal conhecido? O que são esses vacinados?  
Por fim, ouço de alguém que todos, mais cedo ou mais tarde, te-
rão a COVID-19. Acham que a COVID-19 será obrigatória, assim 
como o voto! Gente, basta o que temos por aí. Fatalismo, não!

É hora de já pensarmos um 
novo tempo pós-epidemia

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

A incerteza ainda domina as 
previsões sobre a evolução econô-
mica e social do Brasil. E persistirá 
enquanto não tivemos vacinação 
em massa, capaz de garantir a imu-
nidade segura de pelo menos 80% 
dos brasileiros. No entanto, há tam-
bém concordância de que é neces-
sário, já por agora, começar a discu-
tir o pleno retorno das atividades de 
todos os setores. Persiste a opinião 
de que poderia ser possível, já pelo 
mês de julho, se tudo correr bem 
com a vacinação e os índices de 
contaminação e mortes tenham di-
minuído, planejarmos o retorno de 
várias atividades de menor poten-
cial de contaminação epidêmica, 
mantidos os cuidados necessários 
de caráter preventivo, como distan-
ciamento, uso de máscaras e menor 
exposição a contatos inseguros.

A discussão, que já se trava, é 
que é preciso, por agora, começar a 
pensar neste retorno de atividades, 
como já ocorre em vários países 
que já estão mais avançados na 
vacinação. Este retorno, principal-
mente em setores como o comér-
cio, a educação, a promoção de 
eventos classistas ou artístico-cul-
turais, já poderia ser debatido e pro-
gramado com relação às medidas 
de maior cuidado preventivo contra 
a disseminação do vírus. Seria mui-
to útil que as administrações locais, 
prefeituras e demais órgãos públi-
cos, mas também a sociedade civil, 
com suas organizações classistas, 
começassem desde já a discutir es-
te plano de retorno gradual às suas 
atividades, de maneira a termos um 

manual de orientação, objetivo, se-
guro, confiável.

Precisamos, portanto, em resu-
mo, de uma agenda para o pós-epi-
demia, que orientasse a todos para 
esta travessia, permitindo seguran-
ça sanitária para todos, clientes, 
empresários, dirigentes de organi-
zações. É possível que esta agenda 
se transforme em um efetivo instru-
mento coletivo de contenção do de-
semprego e o agravamento da mi-
séria e da fome, impedindo a falên-
cia e o encerramento de empresas 
e atividades que criam empregos e 
receitas públicas. A verdade é que 
faltou ao Brasil, na falta de lideran-
ça do Ministério da Saúde, um do-
cumento de amplo acesso popular, 
contendo orientações claras sobre 
a epidemia, seu tratamento e como 
enfrentá-la.

É claro que o fechamento total 
de atividades é a medida mais efi-
caz para conter a propagação da 
doença. E que esta paralisação total 
produziu efeitos muito benefícos 
nas estatísticas de contaminação e 
mortes. Mas está evidente também 
que é possível, com boa orientação, 
conseguirmos o retorno de várias 
atividades, com rigorosos cuidados, 
seguindo os protocolos elaborados 
com apoio de todos os segmentos. 
Afinal, é preciso reconhecer, que 
não é possível fechar tudo por lon-
go tempo, provocando falências 
além das que já ocorreram. 

Há também, neste momento, a 
previsão de que o Brasil deve co-
meçar a pensar mais objetivamen-
te sobre o seu nos pós-epidemia e 

que possa elaborar um “Projeto 
Nacional”. Admite-se que muitos 
investimentos retidos na epidemia 
poderão ter nova oportunidade. E 
novos negócios serão criados. E 
haveria um aumento das demandas 
de serviços, de produtos de alimen-
tação, de uso pessoal, de turismo. 
Para isto será necessário, no caso 
brasileiro, que o debate político 
encontre caminhos de convivên-
cia democrática, que tenhamos o 
clima de negócios restabelecido, 
sem retrocessos. Sabemos que não 
é fácil pois o conflito político, com 
as eleições de 2022 tende a acirrar 
conflitos.

Mas, idealisticamente pen-
sando, o Brasil precisa avançar, 
transformar a crise da epidemia em 
aprendizados, desenvolver novas 
ideias, incentivar a retomada dos ne-
gócios e a sua expansão, readquirir 
credibilidade, combater a miséria e 
a fome, adotar medidas de redução 
e desigualdades sociais, restaurar 
a atividade política como busca de 
consensos para o bem comum e não 
campo de busca de enriquecimento 
pessoal. E que possamos alcançar a 
definição de um novo modelo de de-
senvolvimento, que oriente o Brasil 
nestes novos tempos que virão neste 
pós-epidemia. 

Em 2022, o Brasil vai celebrar 
200 anos da sua Independência, al-
cançada a 7 de setembro de 1822. 
Seria momento para repensar o 
Brasil, com visão de futuro.

*Jornalista (maurowerkema@
gmail.com)
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A lenda do rato A lenda do rato 
e da ratoeirae da ratoeira

AMENIDADESValdete 
Braga

Um rato vivia tranquilamente no celeiro de uma fazenda, alimen-
tando-se dos restos de comida que caíam no chão da cozinha.

Certo dia, observando por um pequeno buraco na parede, viu o 
fazendeiro e sua esposa abrindo um pacote. Pensou logo no tipo de 
comida que haveria ali, e aproximou-se para ver melhor. Viu que se 
tratava de uma ratoeira, e ficou apavorado.

Correu ao pátio da fazenda, advertindo a todos:
- Há uma ratoeira na casa, uma ratoeira na casa!
A galinha disse:
- Desculpe-me Sr. Rato, eu entendo que isso seja um grande 

problema para o senhor, mas não me prejudica em nada, não me 
incomoda.

A galinha então olhou-o com desdém e seguiu tranquilamente 
para o galinheiro. Que rato atrevido aquele, incomodando-a com al-
go que não lhe dizia respeito!

O rato foi até o porco e disse:
- Há uma ratoeira na casa, uma ratoeira!
- Desculpe-me Sr. Rato, disse o porco, mas não há nada que 

eu possa fazer, a não ser orar. Fique tranquilo que o senhor será 
lembrado em minhas orações.

O porco, que se achava muito piedoso, fez o sinal da cruz e se-
guiu seu caminho, feliz porque havia rezado pela alma do pobre rato, 
quando a ratoeira o pegasse.

O rato dirigiu-se à vaca, que respondeu:
- O que? Uma ratoeira? Por acaso estou em perigo? Claro que 

não.
A vaca seguiu imponente em direção ao curral, rindo do ratinho 

petulante, que achava que uma simples ratoeira iria preocupá-la.
Então o rato voltou para casa abatido, para encarar a ratoeira. 

Naquela noite ouviu-se um barulho, como o da ratoeira pegando sua 
vítima.

A mulher do fazendeiro correu para ver o que havia sido pego.
No escuro, ela não viu que a ratoeira havia pego a cauda de uma 

cobra venenosa, que picou-a imediatamente.
O fazendeiro correu com ela para o hospital, onde ela foi medica-

da, voltando para casa para convalescer.
Para ajudar na convalescência da mulher, os familiares reco-

mendaram uma bela canja de galinha, e o fazendeiro pegou seu 
cutelo e foi providenciar o ingrediente principal.

Durante a doença da dona da casa, amigos e vizinhos vieram vi-
sitá-la, e para receber os visitantes com um belo jantar, o fazendeiro 
matou o porco.

Quando a mulher estava totalmente recuperada, o marido deci-
diu fazer uma grande festa, com muita comida e bebida, e para isto, 
matou a vaca.

Quando você ouvir dizer que alguém está diante de um proble-
ma e acreditar que o problema não lhe diz respeito, lembre-se desta 
história e repense sua opinião. 

Superintendente da Saneouro 
vai à tribuna livre da Câmara

LUCAS PORFÍRIO

Casa Velório em 
Antônio Pereira 
é anunciada

COMARCA DE OURO PRETO-MG - EDITAL DE CITAÇÃO - 
PRAZO DE 20 (vinte) DIAS – Dr.ª Ana Paula Lobo Pereira de Freitas, MMª 
Juíza de Direito da 2ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas 
Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da lei, etc. FAZ SABER, a 
todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem, expedido 
nos autos eletrônicos n° 5002370-38.2019.8.13.0461, da Ação de USUCA-
PIÃO proposta por RAIANE ROBERTO RIBEIRO, filha de Éder Roberto 
Ribeiro e Maria do Carmo Roberto Ribeiro, brasileira, solteira, maior, profes-
sora, Identidade MG-15.587.629/PC-MG, CPF 097.313.056-37, residente na 
Rua Benedito Xavier, nº 367, bairro Novo Horizonte, em Ouro Preto-MG, do 
imóvel urbano, constituído pelo lote de terreno com a área de 263,34m² e perí-
metro de 70,96m, situado na Rua Heli Coelho Neto, s/nº, lado par, bairro Novo 
Horizonte, em Ouro Preto-MG, dentro das seguintes confrontações, obedecen-
do-se o sentido anti-horário: Inicia-se no vértice 1, situado a 388,6m do entron-
camento entre a Rua Heli Coelho Neto e a Rodovia dos Inconfidentes, assina-
lada em planta e que se define pela seguinte tabela de vértices, azimutes, dis-
tâncias e confrontações: DO 1 / AO 2 / AZIMUTE: 84°35'27" / DISTÂNCIA 
12,56m / CONFRONTAÇÃO: Frente - Rua Heli Coelho Neto - Município de 
Ouro Preto; DO 2 / AO 3 / AZIMUTE: 340°48'53" / DISTÂNCIA: 25,42m / 
CONFRONTAÇÃO: Lado esquerdo - Imóvel de posse de Wanderson Lucas 
de Morais; DO 3 / AO 4 / AZIMUTE: 253°02’36" / DISTÂNCIA: 10,03m 
/ CONFRONTAÇÃO: Fundos - Imóvel do Município de Ouro Preto; DO 4 
/ AO 5 / AZIMUTE: 164°11'34" / DISTÂNCIA: 15,35m / CONFRONTA-
ÇÃO: Lado direito – Imóvel de posse de Ademar Lopes da Silva Júnior; DO 
5 / AO 1 / AZIMUTE: 170°29'10" / DISTÂNCIA: 7,60m / CONFRONTA-
ÇÃO: Lado direito – Imóvel de posse de Ademar Lopes da Silva Júnior. E, por 
este edital fica citados os terceiros interessados, para, querendo, vir contestar a 
presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, 
presumirem-se aceitos, como verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 335 
do NCPC). Ficando constado que em caso de revelia será nomeado curador es-
pecial, nos termos art. 257, IV, NCPC. E, para que ninguém alegue ignorância, 
mandou a MMª Juíza de Direito expedir o presente edital que será publicado no 
jornal “Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta cidade e Comarca de Ouro 
Preto, Estado de Minas Gerais aos 18 de outubro de 2019. Eu, Kássios Dávilon 
Soares Cordeiro, Escrivão Judicial, subscrevi. (a.) Ana Paula Lobo Pereira de 
Freitas, Juíza de Direito.

Na tarde de terça-feira, 11, 
ocorreu a 35ª reunião ordinária da 
Câmara Municipal de Ouro Preto. 
O superintendente da Saneouro, 
empresa responsável pelo abaste-
cimento de água e coleta de esgoto 
do município, Cléver Elieser Ribei-
ro Salvi, compareceu à tribuna livre 
para explicar o funcionamento da 
cobrança do serviço prestado pela 
empresa.

Cléver começou sua fala de-
fendendo o uso do hidrômetro, que 
segundo ele é uma forma confiável 
de medir o consumo exato de água, 
gerando um faturamento correto. 
Ao invés de uma taxa fixa, segun-
do ele, a população passará a pagar 
exatamente por aquilo que consu-
mir. Disse ainda, que além disso, 
estará diminuindo o desperdício, 
contribuindo com o meio ambiente. 
O superintendente explicou que a 
hidrometração está “permitindo um 
crescimento sustentável do municí-
pio, sem precisar de ações, de ma-
nobras, rodízios que regularmente 
assolam Ouro Preto no período de 
estiagem todos os anos”.

Salvi apresentou uma simula-
ção de como é realizado o cálculo 
de uma residência que consome 
mensalmente 10 m³ de água (veja 
na imagem). 

O superintendente afirmou que 
a estrutura tarifária adotada pela 
Saneouro foi definida em edital pe-
la Prefeitura de Ouro Preto. Dessa 
forma, a cobrança é composta por 
uma tarifa fixa e uma tarifa regres-
siva, de modo que, quanto menos 
água uma pessoa utilizar, menos ela 
pagará pelo m³ consumido. Assim, 
se um imóvel na categoria residen-
cial, por exemplo, consome de 0 a 
10m³, a tarifa cobrada pelo metro³ 
é de R$3,16. Agora, se essa mesma 
residência consome de 10 a 15m³, 
a tarifa tem um aumento de apro-
ximadamente 106%, alcançando o 
valor de R$6,50.

Após a apresentação do funcio-
nário da Saneouro, os vereadores 

puderam se posicionar na tribuna. 
O vereador Naércio Ferreira, dos 
Republicanos, apontou que a ex-
planação de Cléver não reflete a 
realidade do povo de Ouro Preto: 
“O que nós temos observado na po-
pulação em geral é que aquele con-
sumo que está sendo mensurado 
não reflete o gasto realmente do po-
vo de Ouro Preto”. O edil trouxe o 
exemplo da simulação da conta de 
uma moradora de Amarantina (dis-
trito de Ouro Preto). Segundo ele, 
uma senhora possui um comércio 
pequeno, uma casa de dois quartos, 
sala, cozinha e banheiro e a simula-
ção do consumo de água dela regis-
trou o consumo de 564m³, resultan-
do em uma fatura de R$10.679,33.  
A reportagem de O LIBERAL 
apurou, ainda, que moradores de 
Cachoeira do Campo receberam 
faturas que atingiram valores simu-
lados também exorbitantes, entre 
R$ 1000,00 e R$ 2000,00.

O vereador pontuou: “entende-
mos que essa tarifa não é justa. Pre-
cisamos de uma postura de avalia-
ção da forma como essa tarifa está 
sendo colocada para o povo de Ou-
ro Preto, a população está extrema-
mente preocupada”. Preocupação 
esta, que pode ser percebida nos 
comentários durante a transmissão 
ao vivo (confira na imagem ao fim 
da matéria).

Já o vereador Alessandro San-

drinho (Republicanos), vice-presi-
dente da casa legislativa, questio-
nou o superintendente da Saneouro 
se "houve um estudo aqui da cida-
de, da renda das pessoas para ver 
se havia cabimento dessa tarifa. Eu 
vejo que, como todos os ouropreta-
nos, não tem como. É um absurdo 
essa taxa, isso não existe”.

Cléver, respondendo aos ve-
readores, ressaltou que todos os hi-
drômetros instalados e comprados 
possuem o selo do Inmetro, o que 
garante a confiança do aparelho 
de medição. Sobre os valores co-
brados, disse: “quando existe uma 
dúvida sobre o que foi consumido, 
sobre o valor, nós estamos lá com 
nosso atendimento pronto para ex-
plicar para as pessoas como funcio-
na. Temos a nossa estrutura tarifária 
disponível para ser verificada. En-
tão temos essas possibilidades”.

Por fim, o superintendente rea-
firmou que a empresa de água e 
esgoto segue estritamente o que es-
tá no contrato de concessão com a 
prefeitura Municipal de Ouro Preto, 
“a Saneouro, ela não criou regras, 
ela segue o regulamento da conces-
são, segue o contrato, o atingimento 
das metas, e assim como a estrutu-
ra tarifária”. Caso o cidadão queira 
conferir o valor exato do m³ de água 
e coleta de esgoto por categoria e fai-
xa de consumo deve acessar: https://
www.saneouro.com.br/tarifas

Na manhã desta segunda-feira 
(10) o prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo, anunciou que reali-
zou o pagamento da quantia neces-
sária para desapropriar um imóvel, 
ao lado da Igreja das Mercês, para 
concretizar a implementação da 
Casa Velório no distrito de Antônio 
Pereira.

O prefeito informou que essa é 
uma antiga reivindicação da popu-
lação, que começou a ser moldada 
no governo passado, de modo que 
houve o decreto de desapropriação 
do imóvel, mas o pagamento para 
tal não foi feito. “Nós estamos pro-
videnciando esse pagamento agora, 
no valor de R$ 140.416,88. Essa 
quantia é mais uma dívida do go-
verno passado que nós herdamos”, 
declarou Angelo.

Ele explicou que para fazer o 
pagamento, foi preciso criar uma 
rubrica orçamentária (verba pre-
vista como despesa em orçamentos 
públicos e destinada a significados 
específicos) para poder atender a 
despesa. “Agora, a Prefeitura vai 
efetivamente desapropriar o imóvel 
que fica ao lado da Igreja das Mer-
cês, para que se torne realidade essa 
Capela Velório, há tanto tempo pe-
dida pela comunidade”, concluiu. 

Governo Júlio Pimenta - A desa-
propriação do imóvel foi anunciada 
pelo ex-prefeito de Ouro Preto, Jú-
lio Pimenta, no dia 5 de novembro 
de 2020. Em um vídeo publicado 

em suas redes sociais, ele afirmou 
que a desapropriação foi feita de 
forma amigável e que em breve o 
local seria modificado para iniciar a 
construção da Capela Velório. 
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Ocupação Chico Rei é tema de reunião na 
Prefeitura
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Cachoeira do Campo

Outros dois veículos já têm previsão para entrega

Neno Vianna

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

Na última sexta-feira 
(7), foi realizada uma reu-
nião entre a Prefeitura, re-
presentantes da ocupação 
Chico Rei e o presidente da 
coordenação Nacional Mo-
vimento dos Trabalhadores 
Sem Teto (MTST), Jairo 
dos Santos Pereira, com o 
intuito de propor questões e 
ampliar tratativas acerca da 
ocupação.

A discussão girou em 
torno de informações a 
fim de articular melhor o 
conceito de moradia e ha-
bitação, diminuição das de-
sigualdades sociais, assen-
tamento economicamente 
viável com sustentabilidade ambiental e econômica que possa 
atender às necessidades da população, com o mínimo de im-
pactos.

A superintendente de Habitação, Sandra Fosque, ava-
liou que “foi uma reunião muito produtiva em que pudemos 
apresentar todos os planos para área de habitação que inclui a 
regularização dos assentamentos precários. Mas certamente a 
atenção às populações mais vulnerabilizadas, na questão habi-
tacional, está sendo uma prioridade do nosso governo hoje”, 

finalizou. “A gente percebeu uma voluntariedade imensa dos 
presentes na reunião para que a gente possa prosseguir tanto 
na consolidação das famílias na ocupação Chico Rei como na 
produção de novas unidades de habitação”, ressalta Jairo Pe-
reira, que conclui: “a gente sai daqui muito feliz”.

O momento contou também com a participação do secre-
tário da Casa Civil, Zaqueu Astoni, o vereador Kuruzu, o di-
retor de Habitação, Derly Pio, e a professora da UFOP, Karine 
Gonçalves Carneiro.

Após um ano parado para manutenção, trator 
é entregue à Secretaria de Agropecuária

Logo que a nova gestão 
assumiu o governo, em 04 
de janeiro deste ano, a Se-
cretaria de Agropecuária e a 
Secretaria de Planejamento 
tomaram providências para 
que as máquinas agrícolas 
que se encontravam em 
estado de sucateamento 
voltassem a operar normal-
mente. Dos quatro tratores 
que o Município dispõe, so-
mente um estava em condi-
ções de funcionamento.

Este trator foi entregue 
na quarta-feira (5) ao se-
cretário de Agropecuária, 
Fabrício Gonçalves, e à 
secretária de Planejamento 
e Gestão, Crovymara Bata-
lha, e já se encontra à dispo-

Ane Souz

sição da população para realizar os serviços oferecidos pela 
Agropecuária.

Em respeito à população ouro-pretana, especialmente aos 
produtores rurais que necessitam desse tipo de serviço, o se-
cretário de Agropecuária diz que “o primeiro passo foi resol-
ver a situação da falta de cobertura dos serviços, e em seguida, 
solicitamos a manutenção desses equipamentos”, conclui.

O momento serviu para regularizar pendências de contra-

to para a prestação dos serviços e entendimento para reparo 
dos outros dois tratores que já se encontram na oficina, com 
previsão de entrega até o final deste mês. Além desses veícu-
los, dois micro ônibus, um da Secretaria de Saúde e outro da 
Educação também aguardam manutenção na oficina, afirma o 
diretor de manutenção da frota 
de veículos da Prefeitura, Eu-
gênio Pacelli da Silva. 

Semana Municipal do Gari
Seu nome é Carlos, casado com Maria, sem-

pre alegre e dedicado. Vai varrendo, vai varrendo, 
mas nunca deixa de cumprimentar os moradores, 
sempre de bom humor, mas concentrado nos seus 
afazeres. (Filinha)

E você? Conhece os garis que limpam a sua 
rua? O dia reservado para celebrar essa profissão 
tão importante para a sociedade está chegando: 
16 de maio. A data tem o objetivo de homenagear 
os profissionais responsáveis por manter as ruas, 
praças e praias limpas de todo o lixo gerado natu-
ralmente ou por ação do ser humano.

O termo Gari surgiu em homenagem ao fran-
cês Pedro Aleixo Gary, que ficou conhecido por 
ser o fundador da primeira empresa de coleta de 
lixo nas ruas do Rio de Janeiro, em 1876.

Em Ouro Preto, algumas atividades simbóli-
cas foram programadas para comemorar a data, 
entre elas uma divulgação de um vídeo em home-
nagem aos garis no dia 16. O gari Carlos

Filinha
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Prefeito Angelo Oswaldo visita 
obra do Supermercado BH

6OURO PRETO

Ane Souz

Início de restauro das Imagens do 
Santuário de Nossa Senhora da Conceição

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

PM realiza prisão após roubo a posto de combustível
A Polícia Militar foi acionada no início da madrugada desta quinta-feira, dia 13, devido 

a um roubo ocorrido em um posto de combustível no bairro Lajes, em Ouro Preto (MG). O 
frentista do posto acionou uma viatura que passava pelo local, informando que tinha acabado 
de ser abordado por um homem, que subtraiu do estabelecimento cerca de R$120,00 (cento e 
vinte reais) em dinheiro, simulando estar armado.

Os militares repassaram as características do autor pela rede de rádio, e após rastreamento 
nos bairros próximos, um indivíduo semelhante ao descrito foi localizado no bairro Antônio 
Dias. Ao ser abordado, tentou fugir, mas foi contido, sendo encontrada com o mesmo a quan-
tia de R$121,00 (cento e vinte e um reais) em dinheiro.

As câmeras de vigilância do posto revelaram que o homem detido vestia as mesmas rou-
pas utilizadas durante o roubo, sendo que ele também foi reconhecido pelo frentista. O autor 
foi, então, preso em flagrante e conduzido para a Delegacia de Polícia Civil de plantão, onde 
foram entregues o dinheiro, uma touca e uma jaqueta apreendidas pela Polícia Militar.

Na quinta-feira (6), o prefeito Angelo Oswaldo visitou a 
obra do Supermercado BH que está sendo implantado às mar-
gens da rodovia Rodrigo Melo Franco de Andrade, no bairro 
Nossa Senhora do Carmo.

O empreendimento tem previsão para abertura no final 
deste mês de maio e trará ampliação para o setor socioeco-
nômico da cidade com a criação de cerca de 150 empregos 
diretos, além dos indiretos. “Isso é muito positivo nesse mo-
mento em que nós necessitamos ampliar as possibilidades de 
emprego e renda para os ouro-pretanos”, destaca o prefeito.

O secretário de Governo, Felipe Guerra, reforça a fala do 
prefeito sobre a importância do empreendimento para a am-
pliação da perspectiva socioeconômica municipal, bem como 
as oportunidades de emprego que irá gerar. “É de grande im-
portância nesse momento de pandemia e de tanto desemprego 
no Brasil e no mundo, nós recebermos aqui em Ouro Preto 
mais um grande empreendimento”. Ele destacou ainda que to-
das as vagas estão disponibilizadas no Sine (Sistema Nacional 
de Emprego).

O secretário da Casa Civil, Zaqueu Astoni, comenta: “é 
um projeto que acompanho desde o surgimento da ideia à 
aprovação. O investimento representa um fomento socioe-
conômico e ambiental também, por trabalhar com o aprovei-

tamento da energia solar. É um projeto de vasta importância 
para Ouro Preto, que vem trazer benefício para a cidade em 
um momento de grande dificuldade econômica”, encerra.

Também fizeram parte da visita técnica a secretária de Pla-
nejamento e Gestão, Crovymara Batalha, e o assessor especial 
Evandro Xavier.

O supermercado está entre os maiores da cidade, com 
3200 m² de construção, 97 (noventa e sete) vagas para estacio-
namento e irá funcionar como atacarejo.

Uma cerimônia na manhã de quinta-
-feira (6) marcou o início do restauro das 
23 imagens sacras do Santuário de Nossa 
Senhora da Conceição, no bairro Antônio 
Dias, por meio da campanha “Apadrinhe 
uma Imagem”, criada pelo pároco e reitor 
do Santuário, Edmar José da Silva.

Envolver as pessoas nesse processo 
de preservação da arte, cultura, história 
e patrimônio religioso ouro-pretano foi o 
que inspirou o idealizador da campanha. 
“A ideia é exatamente devolver o Santuá-
rio restaurado para a comunidade, mas 
também as imagens que compõem esse 
ambiente religioso do Santuário”, afirma 
padre Edmar.

Oficialmente lançada no dia (6), a 
campanha já conta com 18 famílias que 
apadrinham imagens e 230 que contri-
buem por meio de carnês. Os envolvidos poderão acompa-
nhar o processo dos trabalhos que, ao final, serão recoloca-
dos aos locais de origem mediante cerimônia, prevista para 
dezembro deste ano.

Na oportunidade, o prefeito parabenizou a iniciativa e res-
saltou: “eu não escolhi uma imagem, escolhi a campanha. Que-
ria me integrar nela porque achei uma iniciativa não só benemé-
rita, mas também exemplar, porque é uma maneira a ser seguida 
para outros restauros que nós devemos empreender. Parabéns, 
Padre Edmar”. Também a secretária de Cultura e Patrimônio, 
Margareth Monteiro, deixou registrada toda a satisfação pela 
iniciativa dos trabalhos. “O que estamos fazendo aqui é preser-
vando a nossa memória, nossa identidade como povo religioso, 
como a primeira cidade brasileira a ser elevada a patrimônio 
mundial. Estamos à disposição para ajudar e acompanhar essas 
ações que são exemplo para todos nós”, conclui.

A madrinha Márcia Gomes de Oliveira dá detalhes da 
preferência pela imagem escolhida. “Eu escolhi essa imagem 
porque ela me traz uma paz muito grande. Eu fui criada rezan-
do o terço e invocando a Nossa Senhora da Boa Morte, com 
meus avós. Quando mudei para Ouro Preto, eu fiquei conhe-
cendo a imagem e quando o padre falou que ia restaurar, eu 

Ane Souz

falei: ela é minha”.
 O restaurador Gilson Felipe Ribeiro, responsável pela re-

composição da igreja e das imagens sacras, fala que é um orgu-
lho estar participando desses trabalhos. “No caso do Santuário 
de Nossa Senhora da Conceição do Antônio Dias, eu acho que 
é um dos trabalhos mais importantes sofridos pela igreja e veio 
esse brinde maravilhoso, que é a ideia de fazer o restauro das 
imagens. Acredito que as imagens ficarão magníficas”.

Já o coordenador da unidade do Iphan em Ouro Preto e 
apoiador do projeto, André Macieira, explica que “o Iphan 
incentiva e apoia a iniciativa, por meio da participação das 
etapas de elaboração do projeto, análise e definição das técni-
cas. A gente também vai participar do acompanhamento e da 
fiscalização para que as obras aconteçam da maneira técnica 
e adequada”.

Com previsão de entrega dos trabalhos para dezembro 
deste ano, em concomitância com o restauro do Santuário, a 
cerimônia também contou com a presença Dom Barroso, Bis-
po Emérito de Oliveira, parte significante da história da paró-
quia do Antônio Dias, dentre outros representantes da comu-
nidade. Mais informações entre em contato pelo telefone: (31) 
3551-3282 ou pelo e-mail: santuarioarqnsc@yahoo.com.br
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Prefeitura de Mariana inaugura área de 
convivência e lazer no bairro Galego

Prefeito de Mariana divulga 
plano de recuperação 
econômica do município

KARINA PERES

Na noite desta terça-feira (11), 
a Prefeitura de Mariana, por meio 
das secretarias de Obras e Esporte, 
inaugurou a área de convivência e 
lazer: Praça José Antônio Gonçal-
ves, localizada na entrada do bairro 
Galego. O nome do local é uma 
homenagem ao primeiro morador 
do bairro.

As ações desenvolvidas aten-
deram a uma demanda antiga dos 
moradores, que não tinham um 
local específico destinado ao lazer 
e bem-estar no bairro. O espaço 
foi todo reestruturado e munido 
de equipamentos para atividades 
físicas. Márcio Eduardo da Cruz, 
neto do homenageado, participou 
da reforma. Ele explicou que antes, 
o local era utilizado para descarte 
de lixo e que agora, além da satis-

fação de ter participado de algo em 
homenagem ao seu avô, também 
contribuiu para o bem-estar de toda 
a comunidade. Outros membros da 
família de José Antônio Gonçalves 
também estavam presentes e reali-
zaram o descerramento da placa ao 
lado das autoridades.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, esteve presente na 
inauguração e explicou que a obra 
começou na gestão do ex-prefei-
to, Duarte Júnior, mas que com a 
pandemia, ela teve atrasos. “Lem-
bro do dia que passei neste local e 
aqui tinha uma pequena praça, e 
neste dia, o Du estava aqui com os 
moradores do bairro, que fizeram a 
solicitação da construção de uma 
academia ao ar livre no local. Des-
se modo, fizemos uma indicação 
na Câmara e a obra iniciou, com a 
questão da pandemia atrasou, mas 

hoje, a obra está totalmente con-
cluída. É um equipamento de lazer 
para toda família”, afirmou Juliano. 
Ele ainda ressaltou que o município 
está na onda vermelha de classifica-
ção do Minas Consciente, de modo 
que as pessoas podem sim praticar 
atividades físicas, mas sempre res-
peitando as medidas de segurança e 
prevenção ao coronavírus.

Durante o evento, Juliano 
anunciou a compra de mais 30 aca-
demias ao ar livre. “Esses 30 equi-
pamentos já estão na Arena Maria-
na e em breve vamos entregar mais 
academias em bairros e distritos 
que ainda não têm. Porque saúde é 
vida, é lazer, é promoção do bem”, 
concluiu o prefeito.

Além do prefeito, também es-
tiveram presentes na inauguração 
os vereadores, Maurício da Saúde 
(Avante) e Zezinho Salete (MDB).

KARINA PERES

Nesta segunda-feira (10), o prefeito interino de Mariana, Juliano Duar-
te, anunciou que finalizou o Plano Municipal de Desenvolvimento de Re-
cuperação Econômica do município. Por meio de um vídeo, ele informou 
que foram elaborados e enviados para a Câmara Municipal dez projetos 
de leis para apreciação.

Segundo Juliano, serão investidos cerca de R$ 37 bilhões de reais na 
recuperação econômica dos segmentos afetados pela pandemia. O prefeito 
afirmou que o plano de Mariana é um dos maiores de Minas Gerais. “É 
um plano audacioso, na verdade, é um dos maiores planos do estado, vá-
rias categorias serão beneficiadas, desde o microempreendedor, empresas 
de pequeno porte, produtor rural, classe artística, jovens, profissionais de 
saúde e famílias do bolsa família”, disse o prefeito.

Além disso, ele também informou que estão sendo enviados Refis 
(Programa de Recuperação Fiscal) para que as pessoas que têm dívidas e 
tributos municipais com a prefeitura possam negociar a juros zero e em di-
versas parcelas para regularizar sua situação econômica com o município.

O prefeito finalizou agradecendo a equipe de governo que trabalhou 
durante 60 dias na elaboração do plano e afirmou que em breve será divul-
gado os critérios para as categorias que queiram ingressar. 
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Causa animal – Lei contra maus 
tratos fica mais rigorosa em Mariana

Prefeitura de Mariana entrega 
reforma e ampliação do 
programa Corte e Costura

Campanha Maio 
Amarelo conscientiza 
motoristas da cidade

A Prefeitura de Mariana san-
cionou a lei número 3.409, que 
estabelece os deveres e penalidades 
para aqueles que praticarem atos 
de maus-tratos e abandono contra 
animais domésticos. A punições 
abrangem ações como omissão do-
losa ou culposa, que implique em 
crueldade, cause dor, angústia ou 
sofrimento.

A guarda responsável de um 
animal inclui manutenção do am-
biente destinado ao animal, sua 
alimentação, saúde e bem-estar de 
acordo com todas as suas necessi-
dades básicas, tanto físicas, quanto 
psicológicas. É dever do responsá-
vel garantir a transferência da tutela 
do animal, caso não possua mais 
interesse em mantê-lo, não poden-
do pratica o abandono, sob nenhum 
pretexto.

A lei será aplicada a partir de 
denúncias realizadas pelo número 
153 e, além de multa, o responsável 
poderá perder a guarda do animal.
Ações em favor do fortalecimento 

da causa da animal
Samu Animal - A Secretaria 

de Saúde recebeu um veículo 4x4 
que vai auxiliar diretamente nos 
resgates de animais que estejam 
em situações de risco. Ele tam-
bém ajudará no deslocamento do 
Castramóvel. O veículo foi entre-
gue diretamente na sede do Cen-
tro de Acolhimento de Animais 
- CAA, e será utilizado em todo o 
território do município, distritos e 
subdistritos.

Abertura de cadastros 
para castrações

Os cadastros podem ser realiza-
dos através do telefone (31) 99506-
0720 ou pessoalmente no escritório 
do CAA, situado à Rodovia MG-
129, KM 138, sem número, Morro 
Santana (pátio da transportadora 
Sobreira), de 8h às 15h. O crono-
grama de atendimento acontecerá 
de bairro a bairro. Os tutores serão 
informados e todas as informações 
será amplamente divulgadas ante-
cipadamente nos canais oficias da 
prefeitura.

Centro de Acolhimento 
de Animais

O CAA está aberto à adoção 
todos os dias da semana. O horá-
rio de funcionamento permanece 
de segunda a sexta, das 7h às 16h, 
e o de visita, das 9h às 12h e das 
13h às 15h. É preciso apresentar 
os documentos pessoais - RG e 
CPF - atualizados e o comprovan-
te de endereço. Para mais informa-

ções, ligue no telefone (31) 9 9506 
0720. Todos os cães do CAA são 
vacinados, vermifugados, castra-
dos e microchipados.

Fundo Municipal de 
Proteção e Bem-estar Animal

Lei de nº 3.405, referente ao 
Fundo Municipal de Proteção e 
Bem-Estar Animal (FUBEM), que 
capta, aplica recursos financeiros 
e fomenta ações voltadas à prote-
ção e bem-estar dos animais, bem 
como permite medidas de controle 
populacional e de ações de preven-
ção de zoonoses. O recurso inicial, 
no valor de R$ 50 mil, será regido 
pelo Conselho Municipal de Prote-
ção Animal.

Campanha antirrábica
Mais de 10 mil animais foram 

vacinados, gratuitamente, em 2020 
e meados do início deste ano. A 
campanha tem o período indicado, 
mas a equipe realiza o atendimento 
até que todas as doses sejam utiliza-
das. Mais informações: 3558-2319.

Para oferecer um espaço de 
qualidade e com mais conforto, a 
Prefeitura de Mariana, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimen-
to Social e Cidadania, reformou e 
ampliou a oficina de Corte e Cos-
tura. O programa possibilita a pro-
fissionalização das mulheres que 
participam do Programa Inclusão 
Produtiva.

Com a ampliação, foram dispo-
nibilizadas 32 máquinas de costura 
que irão desenvolver a prática das 
oficineiras. Além disso, foi implan-
tado o sistema de silk que permiti-
rá a criação de diferentes texturas 
e efeitos nos materiais que forem 
confeccionados. Com a melhoria 
física do espaço, a oficina vai pro-
porcionar o aumento na capacidade 
de produção e o crescimento de ca-
da participante.

Marlene da Rocha, umas das 
beneficiárias do programa inclusão 
produtiva, comenta sobre as me-
lhorias que o espaço recebeu. “Não 
tenho palavras para agradecer pela 
oportunidade de aprender corte e 
costura. Espero que outras pessoas 
possam usufruir também do mes-
mo conhecimento que obtive nas 
oficinas”.

SOBRE: O curso consiste em 
modelagem básica do vestuário, 
corte e costura. Com a duração de 3 
meses, com duas turmas de 12 pes-
soas, totalizando 72 pessoas a cada 
ano. No período de 2010 a 2018, 

foram 648 pessoas capacitadas nas 
oficinas.

A partir de 2019, foi iniciado o 
treinamento do curso de corte e cos-
tura industrial, confeccionando uni-
formes em tecido plano, e camisas 
em malha. Com uma equipe de 30 
mulheres, beneficiárias do Progra-

ma Inclusão Produtivas da Mulher.  
Para que seja uma cooperativa que 
atenda às referidas mulheres. Tam-
bém foram confeccionadas mais de 
14.000 mil máscaras, distribuídas 
entre entidades sociais, moradores 
em situação de rua, funcionários 
públicos, entre outros.

Lívia Ferreira

Lívia Ferreira

A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Defesa Social, com 
apoio da Guarda Civil Municipal, promove durante todos os dias do quin-
to mês do ano a Campanha de âmbito nacional sobre a Conscientização 
quanto ao Respeito e a Responsabilidade no Trânsito: o Maio Amarelo.

Na última semana, balões amarelos espalhados no canteiro em frente 
ao Centro de Convenções Alphonsus de Guimarães sinalizavam o acon-
tecimento. Uma Blitz educativa foi realizada na Avenida Getúlio Vargas 
e Guardas Civis Municipais conscientizaram a população, levando em 
consideração o respeito ao código de trânsito e a importância de ter res-
ponsabilidade social.

Com cunho informativo, a equipe da secretaria reforçou também sobre 
a importância da direção responsável, reduz drasticamente o número de 
acidentes e torna as vias de nosso município mais seguras.

Lívia Ferreira

Campanha Maio 
Amarelo conscientiza 
motoristas da cidade

Arrumando a Casa 
muda vida de 
famílias marianenses

Para proporcionar conforto, aconchego e tornar o lar mais acolhe-
dor para as famílias, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento e Cidadania e Secretaria de Obras, realizou na 
última semana a entrega de mais duas reformas do Programa Arru-
mando a Casa. O objetivo é reformar os lares das pessoas que são 
beneficiárias do Projeto Aluguel Social, bem como aquelas que são 
encaminhadas após avaliação do departamento de Defesa Civil, que 
identifica as casas em situação de risco.

Valdinéia das Graças, moradora do bairro São Cristóvão, mãe de 
sete filhos, aguarda há 16 anos a reforma de sua casa. Ela contou co-
mo é gratificante ter sido contemplada pelo programa e destaca a im-
portância de projetos sociais que amparam os moradores. "Esse proje-
to é um dos melhores da cidade, não consigo expressar com palavras 
o sentimento que estou sentindo ao voltar para meu lar”, comemorou.

Na sexta (07), a terceira reforma foi entregue no subdistrito de Mar-
garida Viana. Juliana Ferreira residente da localidade há cinco anos, 
é mãe de cinco filhos e recebeu com muita alegria as intervenções 
realizadas em sua casa. “Agora minhas filhas têm mais espaço para 
brincar”, contou.

O município investe anualmente cerca de 1,5 milhões de reais em 
repasses do auxílio voltado ao aluguel social e programas como o Ar-
rumando a Casa geram um impacto diretamente na diminuição deste 
valor. As famílias retornam aos seus lares de origem, conquistando 
novamente o seu espaço e vivendo com mais dignidade.

Lívia Ferreira
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Denúncias contra vice-presidente voltam 
a ser discutidas na Câmara de Itabirito

OPORTUNIDADE: 
Prefeitura de Itabirito 
abre inscrições para 
seleção de estagiários

Itabirito participa do Pré-
Fórum Microrregional 
de Direitos Humanos 
e Saúde Mental

Homem é 
encontrado 
morto em Itabirito

LUCAS PORFÍRIO

Na segunda, dia 10, uma nova 
petição foi encaminhada e proto-
colada junto à casa legislativa de 
Itabirito, requerendo a abertura do 
processo de votação do pedido de 
cassação do Vereador Anderson 
Martins. Assim, o assunto voltou 
a ser discutido pelos vereadores. 
Apesar da petição, o presidente da 
Câmara Municipal, Léo do Social 
(PSDB), não iniciou o processo de 
votação na última reunião da casa.

O presidente, no uso da pa-
lavra livre, disse que referente à 
primeira denúncia, noticiada pelo 
O LIBERAL no último dia 07, 
“caso venha algum dia, ter denún-
cias contra qualquer vereador, nós 
vamos apurar os fatos”. Léo ainda 
destacou o papel da presidência da 
casa: “Qualquer documento desse 
teor que entrar aqui hoje, nós temos 
uma assessoria jurídica, tanto inter-
na quanto externa. A gente tem que 
tá pautado na lei para não cometer 
erros de fiscalização, de execução. 
E é isso que a gente tá fazendo”.

Sobre a segunda denúncia, 
recebida no dia 10, que pede a 
abertura do processo de cassação 
do vice-presidente da casa, Pastor 
Anderson, o Presidente defendeu 
que essa não é uma responsabilida-
de somente da mesa diretora, mas 
sim da casa legislativa. “Todos os 
vereadores terão a oportunidade de 
se manifestar sobre isso. Com um 
posicionamento jurídico, a gente tá 
com uma equipe séria analisando. 
A gente quer fazer valer a força e o 
posicionamento de cada vereador. 
Somos os 13 responsáveis por is-
so aqui”, completou o ocupante do 
cargo máximo do legislativo.

O vereador Anderson voltou a 

se defender das denúncias: “Não 
é o meu perfil fugir das minhas 
responsabilidades. (...) Eu jamais 
deixarei de manifestar a minha co-
locação. Lembrando que eu acre-
dito na mesa diretora, acredito em 
todos os vereadores que estão aqui. 
(...) Eu estou sendo acusado basea-
do no artigo 24 da lei orgânica. (...) 
Aonde está o contrato que eu pres-
to serviços para prefeitura? Qual é 
o contrato que está firmado com a 
prefeitura em nome da Martins Co-
municações EIRELI?”. Lembran-
do que o Artigo 24 da lei orgânica 
da cidade de Itabirito prevê que, 
após eleito, nenhum vereador po-
de firmar ou manter contrato com 
o Município, com suas autarquias, 
fundações, empresas públicas, so-
ciedade de economia mista ou com 
suas empresas concessionárias do 
serviço público, salvo quando o 
contrato obedecer às cláusulas es-
pecíficas.

Na segunda-feira (10), a agên-
cia Primaz de Comunicação di-
vulgou duas notas fiscais, anexas 
na petição de protocolo número 
488346052021-1 despachado pelo 
Promotor de Justiça Umberto de 
Almeida Bizzo, que comprovariam 
o pagamento bruto de R$ 8.700 pe-
la veiculação de um super banner 
de 1200 x 200 px pela empresa. As 
notas indicam como prestador de 
serviço a Martins Comunicações 
EIRELI, CNPJ: 30.230.061/0001-
06, razão social da Sou Notícia e 
o Município de Itabirito, CNPJ: 
30.2030.061/0001-06, como con-
tratante.

Segundo o vereador denun-

ciado, quem possui um contrato 
com uma autarquia do município 
é a empresa i4 Comunicações, 
responsável por ganhar o processo 
licitatório. Ele explica que é a i4 
quem presta serviços para o SAAE 
(Serviço Autônomo de Água e Es-
goto), mas que ao ganhar a licitação 
ela contratou o serviço da Martins 
Comunicações (que agora está em 
nome de sua esposa) para veicular 
o banner do SAAE, por isso a nota 
fiscal emitida. Por fim, o vereador 
afirmou: “Eu lamento ser acusado 
de bandido, eu lamento ser chama-
do de vagabundo nas redes sociais. 
Quem acusa tem que apresentar 
provas. Eu quero ver o contrato 
registrado em cartório e a licitação 
que participei como Martins Co-
municações”.

O presidente da Câmara, Léo 
do Social, disse que “o que eu per-
cebo sobre essa possível situação, 
não vejo que você (vereador pas-
tor Anderson) agiu de má fé. Acho 
que o sistema dá brechas sim, tanto 
para acusação quanto para defesa. 
Então se a gente tiver que tomar 
uma iniciativa, a gente vai tomar”. 
Ao final do primeiro momento da 
reunião ordinária, Léo garantiu 
que na sexta-feira (14/05) terá uma 
conversa com o setor jurídico para 
entender melhor o que está aconte-
cendo. Disse ainda, que na próxima 
segunda-feira (17/05) irá apresentar 
um retorno e um posicionamento. 
Que “espera um julgamento rea-
lizado com hombridade, fazendo 
valer o papel que ele e os demais 
vereadores exercem hoje na casa 
legislativa”.

LUCAS PORFÍRIO

Um homem de 48 anos foi encontrado mor-
to na manhã de terça-feira (11) na BR-356, pró-
ximo à uma estrada que dá acesso ao município 
de Itabirito. Após identificação da Polícia Mili-
tar, ficou constatado que o corpo era de Marcos 
Canuto Francisco, que estava desaparecido des-
de o dia anterior, segunda-feira (10).

Marcos era morador de Bocaina, subdistrito 
de Ouro Preto (MG), e segundo a família volta-
va do trabalho no carro da empresa quando de-
sapareceu. Antes de acharem o corpo, o carro foi 
encontrado abandonado na estrada do Marzagão 
(Itabirito). Nas redes sociais, a empresa, amigos 
e familiares de Marcos lamentaram o ocorrido. 
O caso está sendo investigado pela Polícia Civil, 
que não divulgou mais informações.

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

A Prefeitura de Itabirito abriu nessa terça-feira, dia 11 de maio, 
inscrições para seleção de novos estagiários. Podem participar 
do processo seletivo estudantes maiores de 18 anos que estejam 
cursando Serviço Social, Ciência da Computação, Engenharia da 
Computação e Arquitetura.

As inscrições podem ser realizadas até o dia 13 de maio por 
meio de formulário a ser preenchido no site da Prefeitura. Os can-
didatos devem anexar o comprovante de matrícula atualizado no 
ato da inscrição.

Vagas oferecidas: São cinco vagas no total, sendo uma vaga 
reservada para estudantes de Ciência da Computação ou Enge-
nharia da Computação e duas para estudantes de Serviço Social, 
ambos cursando 4º ou 5º período, para atuar na Secretaria de 
Educação; além de duas vagas para estudantes de Arquitetura, 
do 5º ao 7º período, para atuar na Secretaria de Urbanismo.  

Etapas da seleção: Após a inscrição, os candidatos passarão 
por duas etapas de seleção: a dinâmica em grupo e a avaliação 
psicológica. As etapas serão realizadas, presencialmente, nos 
dias 17 e 18 de maio, em local a ser divulgado no dia 14 de maio.

Remuneração: O estágio será remunerado com bolsa-auxí-
lio de R$ 1.100,00 e auxílio-transporte, totalizando o valor de R$ 
1.210,00. É imprescindível que os candidatos leiam atentamente o 
regulamento e confiram os requisitos para inscrição.

Com a participação das coordenadoras do CAPS I e CAPS infantoju-
venil de Itabirito, Silvana Mendanha e Gabriela Bretas, respectivamente, 
aconteceu nessa terça-feira, dia 11 de maio, a abertura do Pré-Fórum Mi-
crorregional do 5º Fórum de Direitos Humanos e Saúde Mental.

O evento, que celebra e fortalece a Luta Antimanicominal, seguirá até o 
dia 18 de maio com palestras, atividades culturais, debates e oficinas online 
a fim de discutir políticas públicas de saúde mental em uma perspectiva de 
humanização do cuidado e do cuidado em liberdade. Realizado em parceria 
com a UFOP e com a Associação Brasileira de Saúde Mental - ABRASME, 
o Pré-Fórum Microrregional tem transmissão, ao vivo, por meio dos perfis 
da ABRASME, no Youtube e no Facebook: www.abrasme.org.br/preforum

Participação de profissionais de Itabirito
A programação do Pré-Fórum reunirá outros quatro participantes itabi-

ritenses. No domingo, dia 16, Samuel Lana, do Caps Adulto, participará da 
Janela Literária, às 19h. Na próxima segunda-feira, Gabriela Bretas e Gilmar 
Costa, presidente do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Ado-
lescente de Itabirito, estarão em roda de conversa a partir das 14h. Além da 
participação dos itabiritenses, o Pré-Fórum vai contar com a participação de 
referências nacionais no cuidado em liberdade, como Ana Marta Lobosque, 
Ana Pitta, Paulo Amarante, entre outros. Marcado por mobilizações em todo 
o Brasil, o dia 18 de maio é considerado o Dia Nacional de Luta Antimani-
comial. A busca por uma atenção mais digna e de base comunitária, somada 
à reabilitação psicossocial, é o principal objetivo da luta. O 5º Fórum Brasi-
leiro de Direitos Humanos e Saúde Mental será realizado virtualmente entre 
os dias 3 e 7 de setembro de 2021.
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Com restrições sanitárias, é 
reaberta pista de caminhada 
no Parque Ecológico

A CIDADE 
E EU

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

João de 
Carvalho

A lei liberta e a A lei liberta e a 
liberdade escraviza?liberdade escraviza?

A CIDADE 
E EU

ARISTÓTELES, no seu tratado sobre “Política” também fez 
esta pergunta e respondeu assim: “É mais útil ser governado pe-
lo melhor dos homens ou pelas leis melhores? Os que apoiam o 
poder régio asseveram que a leis apenas podem fornecer pres-
crições gerais e não provêm aos casos que pouco a pouco se 
apresentam. A lei não tem paixões que ao contrário se encontram 
necessariamente em cada alma humana”. O grande filósofo da 
antiguidade grega já sentia em sua época duas coisas ou situa-
ções muito importantes: a) Contrariar o monarca era sinônimo de 
contrariar o poder, e, opor-se ao poder, ou limitá-lo, era sinal de 
punição. O rei estava acima da lei. Fazia a lei para os súditos. Para 
ele, não! Em plena Era Moderna, Luiz XIV, na França, já adotava 
esta expressão, que era a imagem legal do seu poder absoluto e 
arbitrário, quando disse: O Estado sou eu! Terminaria ele também 
na Guilhotina, se fosse do período da Revolução Francesa, que 
derrubou a “Bastilha”, símbolo do poderio reinol, como aconteceu 
a Luiz XVI e sua esposa Maria Antonieta. b) A lei é dura mas é 
lei. Uma comunidade, por mais primitiva que seja não pode vi-
ver em Paz, se não tiver leis boas de convivência. A lei deve ser 
de caráter gral e obrigatório, acompanhada de punição, para que 
os infratores não zombem de sua criação. Não se pode por outro 
lado, superacumular de leis, nem fazê-las mero casuísmo. Os Ro-
manos, através de Tácito, já advertiam: “É corrupta a República 
que edita muitas leis”. E, o sábio Montesquieu doutrinava que “leis 
supérfluas constituem abuso da competência de legislar”, quando 
escreveu “as leis inúteis debilitam as leis necessárias”.

AS LEIS para serem eficazes têm que entrar no mundo dos 
fatos a serem normatizados. Daí, os princípios que regem a von-
tade do legislador, que além do respeito à Constituição, devem re-
tratar: segurança jurídica,  necessidade, legalidade, reserva legal 
e razoabilidade.

A lei é feita para atingir objetivos certos, definidos, claros, pre-
cisos e lógicos. A lei é ato jurídico de caráter obrigatório, genérico, 
abstrato, impessoal e inovador (porque cria situação nova de ob-
servância comportamental). A lei comanda, manda, não convida. 
Impõe e determina regras de conduta.

O BRASIL, os Estados, Os Municípios, estão cheios de lei. Há 
leis para tudo. Hoje, é difícil saber toas as leis de um determinado 
assunto. A especialização é uma exigência dos tempos moder-
nos. O clínico jurídico geral vai encontrar dificuldade para aten-
der inúmeros problemas e questões de ordem legal. Será sempre 
útil, mas não será o profissional mais procurado, confiável e de 
sucesso. São tantas as leis que um escritor brasileiro, creio que 
seja Álvares de Azevedo, chegou a propor o seguinte texto legal: 
“Cumpram-se as leis existentes. Revogam-se as disposições 
em contrário”.

Lei injusta é aquela que nega ao homem o que lhe é devido ou 
que lhe confere o indevido, quer pela simples condição de pessoa 
humana, por seu mérito, capacidade ou necessidade.

Afinal, qual é mais útil: uma boa lei que evita paixões pessoais 
ou um bom chefe que a aplica com impessoalidade? Você decide! 

Modernização: Prefeitura de Itabirito 
contrata empresa especializada em 
engenharia de trânsito

Prefeitura de Itabirito promo-
verá, a partir desta terça-feira, dia 
11 de maio, a reabertura da pista 
de caminhada do Parque Ecoló-
gico Municipal. O funcionamen-
to será de terça a sexta-feira, das 
6h às 20h. Apenas as portarias 1 
(principal, na Avenida Queiroz Jú-
nior) e 3 (bairro Nossa Senhora de 
Fátima).

Medidas de segurança 
contra Covid-19

Visando evitar o contágio por 
Covid-19, medidas de proteção 
sanitária serão adotadas. Sendo as-
sim, os visitantes devem higienizar 
as mãos na portaria, usar máscaras 
e recipientes de água individuais, 
além de evitar aglomerações na 
pista de caminhada. O acesso às 
demais áreas do Parque Ecológico 
segue proibido.

“A reabertura do Parque Eco-
lógico é uma forma de liberar aos 

cidadãos um lugar para caminhar 
com segurança e tranquilidade. 
Mesmo com as restrições, o espa-
ço é uma importante ferramenta 
de incentivo à prática esportiva e 

de contato com a natureza durante 
a pandemia”, destaca o secretá-
rio municipal de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável, 
Frederico Leite.

Entrega de mudas frutíferas para 
produtores da agricultura familiar

Como forma de incentivar a ali-
mentação saudável e a comerciali-
zação de frutas na agricultura local, 
a Prefeitura de Itabirito adquiriu 
780 mudas enxertadas de espécies 
frutíferas para doação.

Na última quinta-feira, dia 6 de 
maio, 118 mudas de tangerina, la-
ranja, limão e outras espécies foram 
distribuídas para moradores do dis-
trito de Acuruí. Além disso, 21 pro-
prietários rurais itabiritenses foram 

beneficiados com a doação de 113 
kits de adubo para plantio.

“As mudas enxertadas têm co-
mo vantagem uma produção mais 

precoce e rápida das frutas, diferen-
temente das mudas cultivadas com 
sementes, que levam um tempo 
maior para frutificar”, destaca a di-
retora da Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Adriene 
Brito.

Produtores e moradores 
beneficiados

Além do distrito de Acuruí, 
a distribuição de mudas também 
contemplará moradores de outros 
distritos de Itabirito, de acordo com 
perfil selecionado.

“Eu só tenho elogios a inicia-
tiva da Semapa com essa doação 
de mudas. Para nós, que somos 
da agroindústria, auxiliará na pro-
dução de geleias, na alimentação. 
Isso é importante. A parceria tem 
tudo para dar certo”, destaca o pro-
dutor rural Hans Alexandre Lomaz 
Cohn.

Outra parte das mudas será dis-
tribuída aos agricultores familiares 
e pequenos produtores para cultivo. 
Após a colheita, os produtos serão 
disponibilizados para comerciali-
zação no Mercado Municipal e na 
alimentação escolar.

Essa ação tem como objetivo 
estimular a formação de pomares 
domésticos, a produção e o consu-
mo de alimentos saudáveis. Além 
das mudas, os beneficiados recebe-
rão assistência dos técnicos da Se-
cretaria para implantação e manejo 
correto dos novos pomares.

Com o propósito de assegurar maior segurança a pedestres e veícu-
los, além de modernizar o serviço de transporte coletivo, a Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Secretaria de Segurança e Trânsito, contratou uma 
empresa especializada em engenharia de trânsito.

"Diversas melhorias serão implantadas em curto e médio prazo, além 
de delineado o planejamento para longo prazo", destaca Antônio Pataro, 
secretário de Segurança e Trânsito.

Na última sexta-feira, 7 de maio, a Prefeitura e a Planum Planejamento 
e Consultoria Urbana, empresa contratada por meio de processo licitató-
rio, realizaram encontro para alinhamento e apresentação dos trabalhos 
que serão executados.

Entre os principais objetivos estão traçar alternativas para desafogar o 
trânsito do município e desenvolver um trabalho conjunto visando à ela-
boração do edital para contratação de transporte coletivo a partir de 2020. 
"O foco principal do trabalho é criar um sistema de transporte público de 
qualidade, utilizando tecnologia e confiança a preço justo", acrescenta o 
secretário.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Aniversário: Vânio Viana e familiares prepa-
raram um belo churrasco no último dia 06 pa-
ra comemorar os 92 anos do paizão e músico 
Tenente. Sempre querido e admirado na região 

dos Inconfidentes, quer seja pela Banda Nova ou pela União Social 
de Cachoeira do Campo. Seu bombardino ou trombone fez histó-
ria e propiciou momentos de harmonia e alegria nas apresentações 
musicais. Parabéns!
Missa: Na última quarta-feira foi celebrada missa de 7º dia pela 
alma de Delourdes Faria, mais conhecida como Arusca. Sempre 
querida e admirada, ela deixa saudades pela forma com que in-
teragia com o próximo. Aos filhos Áureo, Álvaro e Aline nossas 
sentidas condolências.
Feira: Sábado é dia de feira livre na Praça da Matriz de Santo 
Antônio, na grande Glaura. Além de doces e conservas e outras 
variedades do artesanato regional, você encontra também o feijão 
tropeiro da Marly, bem ao gosto do mineiro, além do encontro de 
gente de toda região. Prestigie!
Em destaque: O museu de arte Jeca Tatu, instalado as margens da 
rodovia 356 está sempre em evidência nos programas televisivos 
de Minas. A diversidade, e as quinquilharias chamam a atenção, 
além é claro de valorizar o folclore e a arte do mineiro. Vale a pena 
conferir.
Homenagem: Dia 11 de maio, dia do enfermeiro. Nosso reconhe-
cimento e admiração a todos os profissionais da saúde que hoje, 
principalmente, vivem momentos angustiantes. No mundo todo, 
eles correm o risco de se contaminar, mas colocam em prática todo 
seu conhecimento e dinamismo no objetivo de salvar vidas. Itabi-
rito sempre contou com profissionais que são referência na região. 
Parabéns!
Por onde anda? O poeta Elcinho Pimenta. Escritor, poeta, autor 
de 12 livros e 4 peças: infantil e adulto. Sempre elogiado em nosso 
meio literário, Elcinho Pimenta é gente de destaque na região dos 
Inconfidentes.
Nosso dia a dia: "1. Faça o que é certo, não o que é fácil. O nome 
disso é Ética. 2. Para realizar coisas grandes, comece pequeno. O 
nome disso é Planejamento. 3. Aprenda a dizer 'não'. O nome disso 
é Foco. 4. Parou de ventar? Comece a remar. O nome disso é Gar-
ra. 5. Não tenha medo de errar, nem de rir dos seus erros. O nome 
disso é Criatividade. 6. Sua melhor desculpa não pode ser mais for-
te que seu desejo. O nome disso é Vontade. 7. Não basta iniciativa. 
Também é preciso ter 'acabativa'. O nome disso é Efetividade. 8. 
Se você acha que o tempo voa, trate de ser o piloto. O nome disso 
é Produtividade. 9. Desafie-se um pouco mais a cada dia. O nome 
disso é Superação. 10. Pra todo 'game over', existe um 'play again'. 
O nome disso é vida!”.
Para refletir: Aprenda como se fosse viver para sempre. Viva co-
mo se fosse morrer amanhã. (Santo Isidoro de Sevilha)

Covid-19: Seminário de Vacinação 
promovido pelo Reino Unido

Na grande Glaura: O ca-
sal top da sociedade ca-
sa-branquense, Míriam 
e Julimar Salim, feste-
jaram seus respectivos 
aniversários no início 
de maio. Ao lado dos 
filhos Marcelo e Juliana, 
e sob os olhares da ele-
gante dama Minervina 
Cruz (Vivina que é Mãe 
da Miriam) festejaram 
respeitando os cuida-
dos que o momento 
exige. Assim, flores, 
mensagens e abraços 
virtuais pipocaram nos 
quatro cantos da grande 
Glaura.

Reafirmando o compromisso 
com a saúde da população, a Prefei-
tura de Itabirito participou nesta ter-
ça-feira, dia 11 de maio, de seminá-
rio internacional sobre a vacinação 
contra a Covid-19. O evento virtual 
foi promovido pelos ministérios de 
Relações Exteriores e Desenvolvi-
mento e de Comércio Internacional 
britânicos.

O prefeito Orlando Caldeira e 
o secretário municipal de Saúde, 
Marco Antônio Félix, represen-
taram Itabirito no seminário, que 
contou com participação do mi-
nistro da Saúde, Marcelo Queiro-
ga; além do embaixador do Reino 
Unido no Brasil, Peter Wilson; e do 
cônsul britânico em Belo Horizon-
te, Lucas Brown.

"Iniciativas e trocas de expe-
riência como essa são fundamentais 
para o sucesso do combate à pande-
mia. A Prefeitura de Itabirito tem tra-
balhado com total responsabilidade 

e respeito à população", destaca o 
prefeito Orlando Caldeira.

Intercâmbio com especialistas
O evento reuniu especialistas 

em saúde pública do sistema bri-

tânico, além de representantes da 
América Latina e do Caribe, pro-
porcionando um intercâmbio de 
conhecimento sobre estratégias de 
vacinação.

Prefeitura de Itabirito adquire produtos da 
agricultura familiar para alimentação escolar

Cumprindo o compromisso 
de garantir assistência e ameni-
zar os impactos da pandemia da 
Covid-19, a Prefeitura de Itabirito 
adquiriu alimentos da agricultu-
ra familiar para compor as 1.547 
cestas básicas para alimentação 
das famílias de alunos das escolas 
municipais a serem distribuídas no 
mês de maio.

“A comercialização para com-
por as cestas básicas é uma das al-
ternativas encontradas e apoiadas 
pela Secretaria de Agricultura, em 
parceria com a Emater, para que 
o produtor continue produzindo 
e gerando renda nesse período de 
pandemia”, destaca o secretário de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento, Rainer Cardoso.

A Prefeitura adquiriu alimentos 
como canjiquinha de milho, fubá, 
mexerica, laranja, biscoito de fubá, 
feijão e tempero de alho. Nesta pri-
meira fase, nove produtores rurais 
foram beneficiados por meio da 
compra dos alimentos.

“Para a Associação dos Produ-
tores da Agricultura Familiar de Ita-
birito - Apafi, essa parceria é muito 
importante por manter a produção e 
comercialização de alimentos, aten-
dendo às necessidades das famílias 
e dos alunos nesse momento”, de-
clara a presidente da Apafi, Maria 

de Fátima Lima de Carvalho.
Apoio a agricultores e 

famílias de alunos
Os produtos foram adquiridos 

com recursos oriundos do Progra-
ma Nacional de Alimentação Esco-
lar - Pnae. As cestas são destinadas 
às famílias de alunos da rede mu-
nicipal cadastradas no Programa 
Bolsa Família. A ação acontecerá 
enquanto durar a pandemia da Co-
vid-19 visando suprir as necessi-
dades básicas dos alunos em casa, 
substituindo as refeições oferecidas 
nas escolas.

Além da equipe da Secretaria 
de Agricultura, o apoio da Emater 
é fundamental para a organização 

da produção. “A compra  dos pro-
dutos para compor as cestas é im-
portante por manter as atividades 
de produção da agricultura familiar 
no município, ao mesmo tempo, 
promove segurança alimentar, nes-
se momento difícil de pandemia”, 
aponta a extensionista de Bem-Es-
tar Social da Emater, Marilda de 
Almeida.

O trabalho é realizado em par-
ceria com a nutricionista da Secre-
taria Municipal de Educação e com 
as produtoras, que definem receitas 
de acordo com os costumes alimen-
tares dos alunos, ingredientes da 
produção local e valor nutricional 
das quitandas.

Itabirito investe na construção de 
campo de futebol no Córrego do Bação

Como forma de garantir a ampliação e a descentra-
lização da estrutura esportiva do município, a Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria Municipal de Espor-
tes e Lazer, tem se dedicado à construção de um campo 
de futebol na comunidade do Córrego do Bação. 

Com investimento estimado em cerca de R$ 75 mil, 
o campo localizado na Rua Principal terá 1,8 mil m2 de 
dimensão. 

Na primeira etapa, foi realizada a instalação de pla-
cas de grama na área de jogo. Além disso, está prevista 
a pintura das linhas de marcação, instalação das traves 
e das redes. A segunda etapa compreenderá a instala-
ção de bancos de reservas e vestiários, visando oferecer 
mais experiência para o praticante. 

“Sempre nos preocupamos com o bem-estar da população itabiritense. Realizamos mais uma intervenção com 
o intuito de fomentar a prática esportiva e proporcionar a toda a comunidade melhor qualidade de vida”, destaca o 
secretário de Esportes e Lazer, Raphael Rondow.
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Quadrúpedes soltos nas ruas já foi algo poético; isso no tempo 
em que se amarrava cachorro com linguiça, ou quando gato ainda 
caçava e comia ratos. Hoje, isso já não se admite; burros, cavalos 
e até bois e vacas a transitar pelas ruas, além do perigo a que se 
expõe o trânsito de veículos, depõe contra o conceito de civiliza-
ção, que o cidadão deve observar e a administração municipal fis-
calizar, No tempo em que a vila, sede do distrito, tinha aspecto de 
roça, admitia-se até ordenha, na rua, mas isso mudou; cada sede 
de distrito é uma pequena cidade a merecer a mesma atenção 
da sede do município. Na administração passada, anunciou-se a 
contratação de profissional encarregado de recolher animais, mas 
isso, ficou no começo, pois a prática continuou e ainda persiste. 
Dessa prática e omissão irresponsáveis deriva outro perigo para 
a população, pois é constatada infestação de carrapatos, espe-
cialmente no complexo estação rodoviária/Praça do Artesão, que 
se tornou pasto de muares e equinos. Felizmente, parece não ser 
da espécie “estrela” portadora da mortífera febre maculosa, mas 
ainda assim é preciso ser sanado o problema. Pois é, na estação 
rodoviária de Cachoeira falta iluminação, mas, sobram carrapatos!

Falta luz, mas Falta luz, mas 
sobram carrapatossobram carrapatos

Respiradores e Câmaras para vacina: 
Mariana anuncia mais investimentos na saúde

Câmara de Mariana nomeia 
comissão da CPI sobre obras 
realizadas no município

Durante a reunião da Câmara Municipal de Mariana, realizada na segunda-feira (10), 
o presidente da casa, vereador Ronaldo Bento (PSB), deferiu o pedido para a realização 
da Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI) que vai investigar obras realizadas no muni-
cípio. Seguindo os trâmites necessários, o presidente também nomeou os vereadores que 
vão compor a comissão de investigação.

No total, foram seis vereadores nomeados, sendo eles: Marcelo Macedo (MDB), 
Pedro Coimbra (Cidadania), José Sales (PDT). Os outros três representantes serão su-
plentes, são eles: Adimar Cota (Cidadania), Sônia Azzi (DEM) e Gilberto Matheus (Ci-
dadania). A princípio, o vereador Fernando Sampaio (PSB) iria ocupar a terceira vaga de 
suplente, entretanto, ele pediu para não ser nomeado, pois explicou que tem um conflito 
com um dos denunciados e que isso poderia atrapalhar as investigações. O pedido foi 
acatado pelo presidente, que então nomeou o vereador Gilberto Matheus. Agora, junto 
com o setor jurídico da Câmara, esses vereadores serão os responsáveis por investigar e 
analisar as denúncias feitas na CPI, dando um parecer para o Ministério Público e tam-
bém para a população de Mariana.

Após a nomeação, Ronaldo Bento também informou que a empresa Gmp Constru-
ções Eireli enviou à Câmara um requerimento, se defendendo das denúncias da CPI re-
ferentes à contratação de mão de obra do contrato de número 148/2020. O presidente leu 
uma parte do texto na qual a empresa arguiu que essa denúncia já foi vinculada ao MP e 
respondida pelo município, de modo que, segundo o documento, os vereadores envolvi-
dos na CPI estariam tentando se promover politicamente.

O prefeito interino de Mariana, 
Juliano Duarte, anunciou nas suas 
redes sociais, que o município ad-
quiriu mais duas câmaras frias para o 
acondicionamento das vacinas contra 
a Covid-19, além de mais três respi-
radores verticais para dar suporte aos 
tratamentos dos pacientes infectados.

Segundo Juliano, os novos res-
piradores custaram R$ 60 mil e são 
mais modernos e eficientes, utili-
zando, além do oxigênio, o ar com-
primido, o que garante uma maior e 
melhor estabilidade no atendimento. 
As duas câmaras frias adquiridas 
pelo município também são de úl-
tima geração. A enfermeira e coor-
denadora da imunização, Nayara 
Resende, explicou que as câmaras 

possuem baterias internas, que per-
mitem que a temperatura esteja 
adequada para o acondicionamento 
das vacinas por até 12h. Isso permite 
que em casos de falta de energia ou 
falhas técnicas do próprio aparelho, 
as vacinas continuem resfriadas evi-
tando perda do imunizante.

O prefeito também providen-
ciou a compra de mais de 30 caixas 
térmicas específicas para o armaze-
namento do imunizante, com tam-
pas e termômetros acoplados, que 
visam garantir a segurança da vaci-
nação. Os equipamentos também se 
destacam por serem de última gera-
ção e de qualidade. 

Qualificação
Além do investimento em equi-

pamentos, Mariana também está 
trabalhando na melhoria profissio-
nal de seus agentes de saúde. Nesta 
quarta-feira (12), o município ade-
riu ao programa federal Saúde com 
Agente. Por meio de cursos profis-
sionalizantes, o programa vai permi-
tir a qualificação dos cerca de 100 
agentes de endemias e comunitários 
de saúde da cidade. Segundo Julia-
no, a medida vai refletir diretamente 
na qualidade dos serviços prestados 
na Atenção Primária e, consequen-
temente, melhorar os indicadores 
da saúde em Mariana. Além da qua-
lificação, o município também ga-
rantirá, através do programa, equi-
pamentos de trabalho para todos os 
agentes. 

(31) 98491-1890
Anúncios


